

l'Eglise catholique ne sont dans cette pénible position de devoir l'hommage d'une loyauté absolue à un souverain qui lui-même est obligé de répudier officiellement et publiquement les doctrines les plus sacrées et les plus fondamentales de leur sainte religion. Ce fait établi par les diverses ambassades anglaises soutiendra les catholiques de l'Empire dans la revendication énergique et persistante de leurs imprescriptibles droits.

L'ÉTERNITÉ DES PEINES POSITIVES DE L'ENFER

 COMMENT justifier l'éternité du feu de l'enfer c'est-à-dire de ces peines positives qui s'ajoutent à la perte du ciel et de Dieu pour affliger tout ensemble l'âme et le corps des damnés ; celle-là tout de suite, celui-ci après le jugement dernier.

Telle est la question, dont la solution un peu obscure en soi, ne saurait troubler notre foi, qui repose sur les preuves de la mission divine du Christ et de son Eglise. Il nous suffit de connaître l'arrêt de Dieu pour l'accepter avec confiance ; mais par ailleurs une sanction positive éternelle paraît raisonnable.

* * *

Voici le sommaire de ce qu'en dit le P. Vermeersch, dans l'*Echo de Belgique* D'après lui cette éternité des